

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Viernes 20 de Noviembre de 1874.

Número 4403

PARTE OFICIAL.

Día 15 de Noviembre.

La «Gaceta» de hoy no contiene ningún decreto, orden ni disposición de interés general.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 16 de Noviembre de 1874.

Un incidente al parecer de poca importancia puede convertirse en cuestión grave que acuse el origen de una crisis parcial del ministerio en el consejo de esta tarde.

El periódico ministerial «La Prensa» publicó uno de estos últimos días un artículo relativo al ejército y el diario democrático «La Bandera Española» lo copia. Ayer tarde celebraron una conferencia el ministro de la Guerra y el capitán general de este distrito acordando someter á los dos citados periódicos á un consejo de guerra prendiendo á sus directores ó á los que declararan ser autores del artículo ó de la copia.

Esta mañana á las nueve ha sido conducido á las prisiones militares el Sr. Bañon director de «La Prensa». El señor Rojo Arias que lo es de «La Bandera Española» no ha sido encontrado.

El hecho es muy grave porque indica un nuevo procedimiento contra la prensa periódica al cual aludía en una de mis últimas cartas, al decir que se proyectaba apretar mas los tornillos á la prensa.

En rigor encontrándose en estado de guerra, á la autoridad militar corresponde como ha sucedido en otras ocasiones, entender de los delitos de imprenta; pero en el hecho quien viene entendiéndolo es el gobernador civil. Parece que ni esta autoridad ni los ministros á escepción del de la Guerra, han tenido noticia de lo sucedido hasta despues de preso al señor Bañon; y con este motivo se recuerda que las autoridades civil y militar no estuvieron en perfecta inteligencia cuando se trató del procedimiento á que habia de someterse el folleto atribuido al general Letona.

Ademas los conservadores mas liberales se quejan de que en el ministerio de la guerra haga alguna tendencia alfonsina; y no seria extraño que así lo creyeran tambien algunos ministros influyentes en el ánimo del duque de la Torre, que es hoy por hoy muy contrario á los trabajos del alfonsismo.

Ya en otra ocasion he dicho á usted que el duque de la Torre habia tomado la iniciativa en dar á generales de diferentes opiniones políticas mandos en el ejército y que sus amigos aseguraban que no estaba completamente satisfecho del personal que á los altos cargos del ministerio de la guerra habia llevado el Sr. Serrano Bedoya. No seria extraño que todas estas preocupaciones y preveniciones aparecieran en el Consejo de hoy si se llega á tratar, como se espera, del procedimiento de los consejos de guerra iniciados principalmente contra un periódico ministerial.

Los radicales mostrábase muy satisfechos de este incidente porque creen que el duque de la Torre no saldrá de Madrid para ponerse al frente del ejército hasta tanto que deje organizado un ministerio mas afecto á la conciliacion que el actual.

La noticia mas importante de la guerra recibida hoy, consiste en que los carlistas han vuelto á presentarse en las inmediaciones de Irun, aunque no en las posiciones que antes ocupaban por lo cual las tropas que estaban en San Sebastian esperando embarque han acudido de nueva á defender á aquella plaza por si fuera atacada.

Algunos periódicos alfonsinos han indicado que su candidato al trono recibirá el día 29 de este mes varias cartas con numerosas firmas felicitándole, lo cual dará ocasion á un manifiesto de don Alfonso. La noticia es por lo menos prematura. Puesto que despues de la conferencia habida entre los Sres. presidente del Consejo de ministros y marqueses de Molins y del Villar, no han tomado acuerdo alguno las personas mas importantes del alfonsismo sobre lo que se debe hacer y algunas que tienen reconocida influencia en dicho partido opinan que debe esperarse á mejor ocasion para dirigir á don Alfonso las felicitaciones y para que este publique el

manifiesto que ha de ser su primer acto de candidato á la corona.

L. N.

GUERRA CIVIL.

La Gaceta de hoy anuncia que las noticias recibidas en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy referentes á la insurreccion carlista carecen de interés.

De los diarios de San Sebastian correspondientes á los días 12 y 13 tomamos las siguientes curiosas noticias sobre los sucesos de Irun:

Por orden del dignísimo comandante general de la provincia ha empezado desde ayer á habilitarse la línea férrea desde esta ciudad á Rentería con objeto de facilitar el transporte de víveres y heridos del ejército. Se está asimismo estableciendo la línea telegráfica entre ambas plazas para el mejor servicio militar entre dichos puntos.

Ayer fueron enterrados en Rentería y Pasages varios muertos, procedentes de los encuentros de anteayer. Entre los primeros se encontraban ocho carlistas, y varios tambien entre los recogidos en Pasages.

En el combate del 11 murieron los jefes carlistas Franc y Belche, el primero coronel del tercero de Guipúzcoa.

En la accion de San Miguel los carlistas debieron despeñar de dichas posesiones un cañon, pues se encontraron una limonera, un mulo y otros efectos de dotacion de artillería.

Al llegar nuestras fuerzas á Oyarzun encontraron la poblacion abandonada, cerradas casi todas las casas, y en la villa solamente habian quedado cuatro mujeres. El hospital que tenían montado habia sido evacuado y los heridos que en él existian debieron ser transportados á otros puntos al comenzar el combate, pues las camas estaban manchadas de sangre fresca todavia y debajo de ellas se encontraban las ropas pertenecientes á los heridos. En dicho establecimiento, así como en la

casa Consistorial habia abandonados algunos fusiles Berdam americano, bayonetas, algunas municiones, capotes, blusas y otros efectos.

Tenemos el gusto de consignar que el comandante de la cañonera francesa «Oriflamme», Sr. Sallandraure, surto en Pasages, puso ayer á disposicion de los heridos del ejército trasladados á la estacion de dicho punto el botiquin y el cirujano que tenia á bordo.

Las mujeres que quedaban ayer en Oyarzun aseguraban que el pretendiente habia dormido en dicha villa la noche anterior y que ayer á las diez de la mañana arengó en la plaza á sus fuerzas, diciéndoles que nada tenían que temer, y que con los 18 batallones con que contaba, no solo rechazaria á los republicanos sino que vendria á San Sebastian.

Los carlistas dieron ayer una nueva muestra de crueldad con algunos heridos nuestros que cayeron en su poder en el combate de San Marcos. Dos miqueletes y un soldado fueron hallados muertos atados los tres, prueba evidente de que fueron asesinados despues de prisioneros. Asegúrase que á otro miquelete le arrancaron los ojos y lo mutilaron inhumanamente.

No se puede precisar aun el número de nuestras bajas en los combates de ayer 11, si bien se cree lleguen á 140, gran parte de los cuales son sin embargo leves, y que dentro de breves días se encontrarán ya en disposicion de tomar de nuevo parte en la campaña.

Ayer tarde vimos visitando á los heridos llegados al hospital de sangre del Cursaal, al señor comandante general de la provincia, acompañado de su señora y de uno de sus ayudantes.

De los heridos habidos ayer en el ataque de las formidables posiciones de San Marcos y Choritoquieta, unos fueron conducidos á Rentería, otros en coches á esta ciudad y varios á Pasages, desde donde fueron trasladados á este puerto por el vapor «Portugalete».

Los prisioneros hechos ayer á los carlistas son de 30 á 40, segun se dice.

—311—

me sentía completamente humillada, estaba contenta en mi interior de que me creyera culpable y de que se enfadasen tanto conmigo.

Me preguntó mi oficio, estado y medios de existencia. No me hice ni más rica ni más pobre que lo que efectivamente era.

—Queréis recoger de nuevo á vuestro hijo, si se le encuentra me preguntó.

—Ah! señor juez, le dije arrodillándome ante él, no quiero otra cosa. En nombre del cielo hacéd que me lo devuelvan. Yo señale con un brazalete de pelo. Ahora que ya todo se ha descubierto y que mi vergüenza es pública, pagaré con mi trabajo la nodriza, y lo criaré como si fuera hijo mio... Conoci que me cortaba, y añadí: hijo mio legítimo.

—Pues bien, me dijo templando algun tanto la aspereza de su voz: no pareceis una mala muger: voy á escribir á Grenoble para que se hagan las pesquisas necesarias, á fin de encontrar á vuestro hijo: se os devolverá

—310—

—Y qué? me dijo levantándose y miránme con las cejas fruncidas.

—Qué, señor! Que puesto que es preciso decirlo, el niño no tiene padre, ni madre legítimos; la partera es inocente, y ha sido castigada por culpa de otro. El niño es...

—¿De quién?

—Mio, respondí bajando la cabeza y ruborizándome hasta lo blanco de los ojos.

—Tan joven, dijo, despues de algunos momentos de silencio, y ya madre desnaturalizada! ¡Cómo! ¿cómo habéis podido tener la barbarie de esponer á vuestro hijo, para evitaros un momento de justa vergüenza, y violar la naturaleza antes que soportar, como debiais, el juicio del mundo?

Y continuó hablando por el estilo, amañándose como un cura desde el púlpito, cuando habla en nombre de la justicia de Dios á los pecadores.

Nada le contesté, y todo el tiempo estuve mirando la punta de mis zapatos. Aunque

—307—

la dije es mas fuerte que yo. No puedo acostumbrarme á la idea de veros aquí entre cuatro paredes por hacernos un servicio; de ver el nombre de la pobre Josefina, de mi ángel que está ahora en el cielo, unido á una sonrisa de desprecio en los labios de toda la gente de Voiron; de oír murmurar toda mi vida, cuando hablen de ella; de dar ocasion á que se digan respecto á ella cosas que harán ruborizar su pobre alma en el paraíso, y luego ver á los parroquianos y á las parroquianas, el domingo próximo, cuando ya sepan la verdad, arrancar, al cruzar por delante de su tumba; las cintas y coronas de flores blancas que las jóvenes depositaron sobre su losa para esparcirlas con el pié y arrojarlas de aquel sitio. ¡Oh! no, nunca me acostumbraré á soportar eso, á ver á mi hermana despreciada hasta en su tumba, ante mí, y su hnesa convertirse en un sitio erial, en un signo de desprecio para las jóvenes, en el cementerio, por donde todos los días pasamos para en-

Sus bajas, si bien son difíciles de conocer, se sabe que son grandes. Solo en un caserío, por la parte de las ventanillas de Rentería, asegúrase que murieron de 40 á 50 que lo defendían.

Entre los muertos carlistas en el combate de ayer 11, se encuentra un titulado brigadier, al que parece se ocuparon algunos documentos y dinero.

En una de las casas de Oyarzun hallaron nuestras tropas un pobre chico herido, del caserío de Tolosa, que á lo sumo contaría catorce años, y que los carlistas habían dejado abandonado allí en su precipitada fuga.

En Hendaya se decía anteayer que el ex-brigadier Mogrovejo, llamado por D. Carlos, había llegado precipitadamente á Andoain y sus inmediaciones con seis batallones castellanos y ocho piezas de artillería.

Nuestra artillería hizo tan acertados disparos en los combates del 11 contra los carlistas que sitiaban á Irun que la mayor parte de las granadas cayeron en las trincheras, causando muchas bajas.

El cabecilla Viñalet se encuentra enfermo de una pulmonía en Tolosa.

Entre Rentería y Oyarzun han sido quemados muchos caseríos por los carlistas, que les prendieron fuego al abandonarlos, y por nuestras granadas.

En los círculos militares se ha dicho que el jefe carlista Ceballos había llegado anteayer á Bayona, siendo internado inmediatamente.

Los carlistas que sitiaron á Irun se retiraron hacia Navarra por la Cadorna yendo completamente desalentados.

La nieve ha caído con tal abundancia en las provincias del Norte, que hay sitios donde tiene un espesor de mas de un metro.

Dicen de San Sebastian el 13:

«Durante el día de ayer entraron en los hospitales de esta ciudad 18 heridos leves que habían quedado en los caseríos inmediatos al teatro de la acción de anteayer. El esmero con que se está atendiendo al servicio de hospitales, ha merecido los elogios de las autoridades que los han visitado.

Ayer por la mañana, según aviso oficial, se vieron pasar desde Hernani hacia el barrio Fagollaga, unos 1800

carlistas, y por la tarde otro grupo de unos 300, desde dicho punto hacia Andoain.»

El día 19 se verificará en la dirección general de Administración militar la subasta para la adquisición de cuatro millones de raciones con destino á los ejércitos que se encuentran en operaciones. Una vez adquiridas las espresadas raciones, se establecerán cuatro depósitos en otras tantas capitales de provincia inmediatas á los centros de operaciones.

NOTICIAS GENERALES.

Leemos en «El Imparcial.» Nos hallamos en «La Correspondencia.»

Parece que el general Palanca hará un viaje en breve fuera de la Península, por orden superior.

Malos tiempos corren para escribir folletos ni aun simples cartas.

Por eso dudamos que el general Pavía publique uno muy notable, según dice ayer un colega.

Por la contaduría de acopio del arsenal del Ferrol, se saca á subasta el suministro de efectos y materiales de general consumo; como remos, catabrotes, paños, bayeta, etc.

El general Carbó tiene distribuidas con tanto acierto las fuerzas de su mando, que ha conseguido limpiar por completo de carlistas el alto Júcar.

Según noticias facilitadas á última hora en el ministerio de la Guerra, el general en jefe del ejército del Centro continúa las operaciones en la provincia de Teruel, habiendo conseguido ayer dispersar á la facción Gamundi, que se hallaba en Camarillas, causándola algunas bajas y quedando en su poder unos cuantos prisioneros y un gran acopio de pan, carne y cebada, que tenían preparado para el suministro de las facciones.

Ayer llegó á Madrid el coronel teniente coronel señor vizconde del Dos de Mayo, ayudante de campo del general Moriones con pliegos para el Gobierno.

Los temporales han impedido que tengan mas noticias del Norte, ni de la dirección que han tomado los carlistas derrotados en Irun, pues no se sabe sino que han ido hacia Navarra. De Moriones solo se sabe que continúa en Olite.

Dice «El Tiempo»: «La irregularidad que hemos señalado de que las cátedras de la Universidad central no se hallen desempeñadas por los profesores propietarios empieza á producir sus naturales efectos.

Ayer terminó con un tumulto la cátedra de literatura general.»

Según nuestros informes, no hay nada definitivamente acordado sobre la ida al Norte del presidente del Poder ejecutivo, de la cual han venido ocupándose muchos de nuestros colegas.

Existe si el natural deseo en el ilustrado duque de la Torre de ir á compartir con nuestro heroico ejército las fatigas y los peligros de la campaña; pero no hay nada acordado, ni en las circunstancias actuales creemos aconsejar la ausencia del jefe del Poder ejecutivo.

Hemos oído que muy pronto se publicará un folleto que ha de llamar poderosamente la atención pública.

El autor es un general revolucionario que ha prestado grandes servicios en momentos solemnes y que ha dirigido hasta hace poco uno de nuestros ejércitos en campaña.

Ayer mañana se reunieron los ayudantes de caminos que, después de muchas gestiones desatendidas, han conseguido del señor ministro de Fomento y director de Obras públicas, su ingreso en el escalafón del cuerpo, y han obsequiado con un almuerzo al Sr. Fernandez Arroyo, secretario que fué de la suprimida escuela y profesor de la mayor parte de los concurrentes.

También en el Mediterráneo, como en el Cantábrico, reina estos días tan fuerte temporal, que el correo de las Baleares para la Península tuvo ayer que regresar de arribada al puerto de Mahon.

Ha llegado á Madrid el general Bazaine.

Los periódicos «La Bandera Española» y «Prensa» de Madrid, han sido sometidos á consejo de guerra por ocuparse de organización militar.

La «Gaceta» publica el parte detallado de la acción de Villafranca.

Asegúrase han llegado á Suiza don Alfonso y doña Blanca.

Garibaldi ha sido elegido diputado.

Han llegado á Santander cuatro vapores conduciendo tropas.

El grueso del carlismo ha regresado á Navarra.

Los guipuzcoanos se niegan á salir de su país.

Los carlistas están bastante quebrantados.

Gestionase el indulto del cabecilla Lozano, que ha sido sentenciado á muerte en garrote.

Se han presentado á indulto en Alicante diez carlistas.

Los diarios extranjeros anuncian que el jefe de la fracción católica de la aristocracia inglesa, duque de Norfolk, que lleva el título de primer par del Reino.

Unido y de gran mariscal de Inglaterra, va á abrazar la carrera eclesiástica y á ingresar en la congregación del oratorio de San Felipe Neri en Brompton. El duque de Norfolk tiene 27 años.

El alcalde de Zaragoza, de acuerdo con el ayuntamiento, ha propuesto á la administración económica una combinación por medio de la cual podrán recibir una mensualidad de las arcas municipales las clases pasivas de la provincia.

Parece que hay en estudio un proyecto de organización del ramo de policía, creando una dirección ó delegación especial y dando al ramo las condiciones necesarias para enaltecerlo y darle la importancia que exige.

Han llegado á Italia algunos de los cantonalistas que se habían refugiado en Argel y que iban á ser internados de orden del gobierno francés.

Por la dirección general de contribuciones é impuestos indirectos se anuncia por segunda vez la vacante del condado de Castillo-fiel, para que los que se consideran con derecho á él puedan acudir al ministerio de Gracia y Justicia dentro del término de seis meses, á fin de obtener la oportuna declaración á su favor, satisfaciendo en su día los derechos que á la Hacienda correspondan.

La reo sentenciada á muerte en Cuellar por el asesinato de dos guardias civiles, ha sido fusilada anteayer, con otros cinco reos, y uno fué agarrotado.

PARTES TELEGRAFICAS

Viena, 14. El ministro de Hacienda de Hungría retiró la dimisión que había presentado de su cargo por estar en disidencia con la comisión de impuestos de la Cámara. Washington, 13.

«Se ha publicado la Memoria anual de la tesorería de los Estados Unidos. De ella resulta una disminución de 25 millones de pesos en el producto de las aduanas y otra disminución de 11 millones de pesos en las contribuciones. Por efecto de las reformas introducidas en estos los gastos han tenido solo una disminución de dos millones de pesos.

Berlin, 14 (por el cable). El arresto del conde de Arnim ha producido una impresión desfavorable. Varios periódicos piden que el gobierno dé esplicaciones sobre este asunto.

Roma, 15. Hoy se han verificado nuevas elecciones de diputados en los distritos donde resultó empate. José Garibaldi ha sido elegido diputado por el primero y segundo distrito de Roma.

Muchos candidatos ministeriales han triunfado en los distritos de las provincias cuyo resultado quedó dudoso en las elecciones del domingo anterior.

trar en la iglesia. Parecía que su alma no llegaría nunca á alcanzar el reposo que tanto necesita, á pesar de las misas que la hiciera decir, y que su sombra vendría todas las noches á tirarme de los pies y echarme en cara el haberla dejado humillar en la tierra. No, no; mas quiero que caiga sobre mi esa humillación. Yo puedo soportar por ella las sospechas, el desprecio, porque mi conciencia no me acusa de nada.

En vano se esforzó por convencerme, señor: mi propósito era firme y decidido, y nada pudo conseguir. Además, tengo el defecto de ser terca, como algunas veces me decía riendo el señor cura; no quise escuchar razon alguna; y salí de la prisión mas animosa de lo que había entrado en ella.

LXXIV.

Al día siguiente al medio día hice que me llevaran á casa del juez, y me introduje-

ron en su despacho. Era un señor que tenía aspecto severo y suspicaz al mirar á una. Por un momento no supe que decir: estaba escribiendo.

—¿Qué queréis, buena muchacha, me dijo, con voz ruda, levantando al propio tiempo la cabeza.

—Señor juez, le dije balbuceando y tartamudeando de miedo á pesar mio, como si hubiera cometido un crimen: está presa una mujer de Voiron que se llama la señora Belan. Es la partera del pueblo y de todos los alrededores: todo el mundo la quiere y la estima, no solo en el barrio, sino en el pueblo y fuera de él.

Se la acusa de haber llevado un hijo legítimo al torno, para ahorrar á los padres los gastos de la lactancia del niño, que por este medio querían robar al Estado. Parece tambien que se la tendrá presa hasta tanto que confiese de dónde ha venido esa criatura.

y pagareis la multa. Entre tanto voy á mandar que pongan en libertad á la partera y hacer que os lleven presa, en su lugar, por algunos días. Se tendrá en cuenta vuestro arrepentimiento y la espontánea confesión que habeis hecho.

Escribió; llamó con una campanilla que tenía sobre los papeles, como la campanilla que tiene el cura en la mesilla para ayudar misa. Entró un hombre vestido de negro con una cadena de plata al cuello.

—«Alguacil, le dijo, llevad esta mujer á la cárcel: ahí está la órden; esperad; hé ahí otra para que pongan en libertad á la partera de Voiron.»

El hombre vestido de negro cogió los papeles, me hizo subir á un coche que había en la plaza, y me llevó á la cárcel.

La pobre partera, señor, lloró de alegría al salir mas que lo que yo lloré de pena al entrar. Me compadecía mas que yo misma.

Los señores suscritores, 6 cént. de peseta línea.
Los no suscritores, el doble o sean 12 cént.

Los anuncios fuera de línea y los comunicados, reclamos, en la tercera plana, a doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

restablecida con la deliciosa harina de la salud

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES,

HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,

ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE

26 AÑOS DEL MEJOR EXITO—75000 CURACIONES ANUALES

DU BARRY Y C^{IA} 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, pinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumición), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la Facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba: Médico de su Benef. prov. y del fero-carri de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico, que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gómez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 02 años, que siete meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde con venga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Para núm. 68.47.1 Prunetto (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso bisito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Batilori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mías: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Perrin de Hitoles, al Vice-Consulado de Francia.
Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, deshechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lacan, Père.

Cura núm. 58.421.—La señora María Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdasmos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un nevralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumición pulmonar con tos, itos y reñimiento de 25 años.

Curá núm. 78.364, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado, rea, tumor y vómitos.

Curá núm. 62.476, del señor Cura Comparat, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.
> Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77.
> Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

CARTE Y TÉS SUPERIORES

DE LA

COMPANIA COLONIAL.



Antigua es la nombría de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacían falta en esta capital.

Estos cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gusto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que fué importado á España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene á su cargo las operaciones de que por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condición esencialísima para la satisfacción del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean por el resultado verán simerecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los húmosos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado más eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

Son cinco las clase de Café que se encuentran siempre recién tostados á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetitos de 4 y 8 onzas forrados de estaño para su mejor conservación. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libras.

Los Tés negros, verdes y mezclados forman un surtido de treinta clases, desde 10rs. hasta 72.—Depósito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

En Almería, establecimientos de D. Francisco Gonzalez Garbin, Espartero 47, y casa de los Sres. Benitez y Hermagos.

NOTA. Los establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de equatas cafeteras y teleras para conservar ó preparar el Té y el Café.

GRANDE EXITO EN PARIS!

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHERENTE

Dé al entis fresco y transparente.—5 fr. la caja completa con boris en Paris, En España, 22 rs.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, Paris.
En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE.
La Agencia franco-española, 31, calle del Sordo en Madrid, tiene los pedidos.

En Almería, D. Gerónimo Abad.

JARABE

DE LABELLONYE

Farmacéutico de 1^a clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace más de 25 años, por los más célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del Corazón y las diversas hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curación de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, esputos de sangre, extinción de voz, etc.

Depósito general en Paris, en casa de LABELLONYE Y C^{IA}, rue d'Aboukir, 99.
En Almería, Gomez Talavera.

GRAGEAS

DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.

Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conte, son el más grato y mejor ferruginoso para la curación de la clorosis (color palido); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo á las jóvenes, etc.

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor y bachiller honorario pnedan dirigirse á Medicus, calle del Rey 46, Jersey.

EL AGUILA.

Camisería Francesa de D. Ricardo La-Gasca.

Para la entrante estación se acaba de recibir el magnífico surtido de golas de cisne y seda para señoras, propias para teatro, corbatas finas, de lana y seda, capotitas para niños, talmitas, y en la entrante semana se completa el surtido de golas á la Emperatriz; corbatas de caballero, cuellos y puños de estación, alfileres de corbata, pasadores, gemelos, imperdibles, etc.

Hay un magnífico surtido en paraguas nuevo sistema, camisas, calzoncillos, calcetines, cepillos perfumeria y demás artículos que se reponen mensualmente con arreglo á los modelos más elegante según tiene acreditado.

Especialidad en pecheras de hilo, lencería, mantelería y canesús bordados, todo lo que se espenderá á precios de fábrica.

GONZALEZ GARBIN.

Acaba de recibir las ricas mantecas Hamburgo é Inglesa, aceitunas en cuñetes y por libras, quesos gruyer y bola, arencones,

anchos y otros varios artículos.

ZARZAPARRILLA

DEL DR. BORRELL.

El gran purificador y regenerador de la sangre y el que goza de más crédito en toda España y América por sus virtudes y por su económico precio.

Exigir la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos para evitar la falsificación.

Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde del Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez. Además se vende en las principales boticas de España.

CALLE DE ESPARTERO,

antes real núm. 1.

Sombrereria de Manuel Diaz, se ha recibido un magnífico surtido de sombreros de estación de invierno de las últimas novedades de Madrid y Paris para Señoras, Caballeros, niñas y niños.

Gorras en diferentes clases y formas.

Se hace á medida cuando se desee.

ALMONEDA.

Se hace de muebles en la casa número 10 de la calle de Mariana.

Horas desde las 10 de la mañana á las 4 de la tarde.

MANTECA DE HAMBURGO.

Se ha recibido casa de D. Francisco Felices, tiendas 4.